

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR Y PROPIETARIO,
TACIO CASTRO

San José, martes 17 de octubre de 1899

ADMINISTRADOR:
RAFAEL ALPÍZAR A.

LA CIUDAD DE LONDRES

A. ASCH.

ORE

Recordad que en este Almacén se sacan nuevos artículos á Baratillo cada veinticuatro horas, y que se compran y se venden Muebles, y se recibe toda clase de mercaderías en consignación, y se adelanta dinero sobre ellos, sin interés.

JUAN CUMPLIDO

ARTISTA

Ofrece á su conocida clientela como al ilustrado público en general sus trabajos en el arte de pintura y decoración. Una variedad en cuadros de salón, Miniaturas y todo género de caprichos de artístico gusto en sedas, porcelanas y concha nácar.

Crayones legítimamente dibujados.

Acuarelas—Gleces al natural

Casa de don Salvador Lara.—Calle de la Estación

YA ES TIEMPO DE REVENTAR

contra el fastidio y la falta de libertad por el mal tiempo que nos obliga á encerrarnos en nuestras casas. Nada mejor que buscar en la música un alivio á nuestras penas: precisamente al Almacén de Música de J. J. Vargas Calvo, acaban de llegar magníficas

MANDOLINAS Y OCARINAS

de todo precio, y también un nuevo surtido de música escojida.

JOSÉ LEON QUESADA

Abogado — y — Notario

ha establecido su oficina en la 7.^a Avenida Oeste, n.º 489, bajos de la casa de don Nicomedes Sáenz. En la misma oficina despacha don Alberto Monge Reyes.

OFREZCO EN ALQUILER

una pieza con servicio interior y un espacioso galerón, aparente para bodega ó taller, contiguos á la casa que habita don Benjamín Piza y que fué de don Gerardo Volio.

Entenderse con

MAX. BUSTAMANTE

"EL TIEMPO"

Esta hoja cuenta con la colaboración de muchas de las principales inteligencias del país, y se propone contribuir á la bienandanza nacional.

TARIFA

Remitidos, precio convencional
Suscripción mensual. . . . \$ 1-00
Número suelto. 0-05
Número atrasado 0-25
Avisos, precio convencional.

Dirjase la correspondencia al Director y Propietario de este Diario.

AGENTES

DE

"EL TIEMPO"

- | | |
|-------------------------|--------------------|
| Cartago. | Jesús Salazar R. |
| Alajuela. | Manuel Fco Soto |
| Heredia. | Víctor Segreda |
| Limón. | Rubén Martí |
| Vía Limón. | Víctor Tioli |
| Sto. Domingo. | Abel Quirós |
| Puntarenas. | Juan de Dios Matus |
| Tres Ríos. | Constantino Flores |
| Escasú. | Luis Angulo |
| Pacaca. | Abel Castro |
| Desamparados. | Mnel. Matamoros |
| Santa Ana. | |
| Puriscal. | Nicomedes Rojas... |
| Barba. | J. P. Montero |
| Curridabat. | León León |
| San Marcos. | Juan Mº Esquivel |
| Liberia. | |
| Palmira. | Juan B. Romero C. |
| Esparta. | Bennicio Mena |
| San Mateo. | Fidel Quesada |
| Naranjo, Alaj. | Pío Monge |
| San Ramón. | Gregº Bermúdez |
| San Vicente. | José Sánchez |
| Stº María Dota. | Ismaci Ulloa |
| Sn. Pedro Alaj. | Rafael A. Hidalgo |
| Nicoya. | E. Conde R. |
| Grecia. | Federico Sellén |
| Turrialba. | Jenaro Bonilla G. |
| Atenas. | |

Se solicitan agentes para los lugares en donde no los tenemos.

La Oficina de este diario está situada en la 7.^a Avenida, O., pieza n.º 190.— Apartado de Correo número 160.

LA CENDOLILLA

Contando con muy buenos operarios, hemos abierto al pie de Cuesta de Moras una PANADERÍA.

Nuestro propósito no es el de entrar en competencias indebidas con los demás establecimientos de este género, pero sí garantizamos que el pan y la galleta que en ella se elaboran es igual en peso que el de las demás panaderías pero mejor en calidad, para conseguir lo cual no economizaremos medios de ningún género.

El agua que se emplea para levaduras y demás es filtrada; la harina fresca y de superior calidad; y los panaderos todos son personas sanas y tienen especial empeño en recomendarse al público, así en el aseo individual como en los demás buenos detalles del oficio.

Solicitamos contratos á domicilio y vendedores honrados.

CASTRO & CASTRO

San José, octubre de 1899.

APARTADO 462 CASA ESTABLECIDA EN 1885 CABLE "MÉNDLZ"

J. CASTRO MENDEZ

Corredor Jurado

Casa de Agencias, Comisiones y Remates

Vendo á menos del costo:

Dos espejos grandes con consola. Una caja de hierro "Marwin", contra incendio. Dos pianos de segunda mano en buen estado. Una máquina de entaponar. Camas, mesas, laboratorios, consolas, escaparates con cristales, ron francés y vinos varias clases en cajas, guitarras, bandurrias, etc., etc.

SEMILLA de zacate de agengibrillo, guinea y pata de paloma cosechado este año, fresco y bueno.

Compro muebles

en el estado que se encuentren; se pagan á buen precio. SE RECIBE en comisión toda clase de mercaderías, muebles, fincas, etc., etc. para la venta en privado ó al remate.

MARTILLO

Todos los viernes á las 7 de la noche. Todos los artículos que se sacan á la venta son sin base. Me hago cargo de cualquier comisión que se me de por pequeña que sea.

San José, 26 de setiembre de 1899.

POR \$ 3.500-00

V E N D O

UNA casa situada en la 9.^a Avenida, 175 varas al Oeste de la casa de alto de don José Esquivel. Mide 10 varas de frente por 30 de fondo, poco más ó menos. Y baratísimo también un SOLAR situado en la misma Avenida. Entenderse con el propietario en su casa de habitación; Calle 15 Sur n.º 268, 250 varas al Sur de la casa de habitación de don Enrique Roig.

Abel Mena G.

San José, 21 de Setiembre de 1899.

El Tiempo

PRENSA

En los países nuevos del Continente Americano es tan necesaria la prensa, como las escuelas.

El periódico es un libro cuyas páginas van dándose al público cada día, llenas de los acontecimientos más recientes y de las nobles ideas de los directores del pensamiento humano.

El periódico, tan pronto lo vemos en los grandes salones aristocráticos, en las suaves manos de una dama, como en la oculta bohordilla del jornalero, colgando de sus manos, encallecidas por el honrado trabajo.

El periodismo es la fuente de luz que ilumina el cerebro del mundo, que lleva al conocimiento general los actos del gobernante, los giros de la política, de la sociedad, de la justicia. . . . de todo: es un Kaleidoskopio.

La misión es ilustrar á las masas, en primer término; á ese montón, con cuyo sudor se enriquecen las naciones; ilustrar al pueblo para que conozca sus derechos sociales y políticos, para que sepa cuándo es que debe lanzar un victor y cuándo levantar su voz estruendosa, conmoviendo los cimientos de los falsos poderes, destruir bastillas y levantar patibulos.

De la instrucción del pueblo depende el engrandecimiento de las naciones, el progreso efectivo, el afianzamiento de los poderes públicos.

Cuando el Gobierno es fiel intérprete de los deseos del pueblo y ha sido elevado al poder por el querer de la mayoría ¿quién sería capaz de fomentar revoluciones? Los ambiciosos, cuyos ataques serían despreciados por la opinión pública, cuyas revoluciones serían reveladas por el alistamiento de ese pueblo, y arrastradas á sus impetuosos choques.

Así á la inversa.

Si los Gobiernos son impuéstos á despecho de los elementos que componen la

nación, entonces..... ay! de los dictadores! ay! de los tiranos!

Cuando los pueblos conocen sus derechos, las naciones prosperan.

Para eso es la prensa.

Sin embargo, hay periódicos que deberían salir de los talleres de la imprenta para los mostradores de las tiendas, á servir para envolver.

Hay periódicos de muchas clases.

Unos cuya única misión es aplaudir sistemáticamente todos los actos del gobierno, buenos ó malos, y cuyo impulso y sostenimiento los deben á los paquetes de billetes de banco, salidos del tesoro público.

Otros que viven del escándalo, del insulto, de las cacareadas frases de relumbrón contra los poderes constituidos sean éstos legales ó nó.

Otros del ataque ciego á determinadas corporaciones ó personalidades, para explotarlas y luego extinguir esos ataques al influjo de lucrativas transacciones.

Nó, esa no es la prensa que ilumina y guía al pueblo: esa prensa es la que corrompe y envilece.

Los gobiernos necesitan de órganos periodísticos que se ocupen de llevar al público conocimiento, sus actos, sus evoluciones, sus leyes, sus decretos; pero necesitan también de la prensa libre, sin nexos definidos, que escudriñe, que investigue y analice todos sus actos con cultura y justicia.

Si esto fuera efectivo, si la prensa tuviese entre nosotros la libertad de escudriñar los actos del gobierno, criticándolos si son malos, aplaudiéndolos si buenos, ese gobierno sabría siempre á qué altura está el nivel de la opinión pública y sabría entonces dar un giro conveniente á sus deliberaciones.

Demasiado conocido es que los gobiernos no son los dueños de la nación: ellos deben ser los escogidos del pueblo para dirigir sus asuntos y administrar su tesoro.

Por consiguiente, están

llamados á oír el parecer de todos y manejar con rectitud los intereses de la generalidad que han sido depositados en sus manos.

Para ello es la prensa independiente, la prensa que, vocero del pueblo, indica con cultura á los gobiernos, sus pasos falsos, dados por descuido ó inconsciencia, y les dice aproximadamente el mejor camino para llegar á un fin benéfico.

Esta prensa es la que merece el aplauso de la humanidad, la eterna veneración del mundo.

En nuestros países, repetimos, es tan necesaria la buena prensa, como las escuelas.

Para los gobiernos es tan indispensable la prensa independiente, como la paz de los pueblos, para gobernarlos bien.

SOCIAL

Crónica del baile en el Club Internacional

Somos los sacerdotes de la Belleza. En su altar y ante su ídolo inclinamos respetuosas nuestras frentes, ofrendamos nuestras simpatías y levantamos cual hostias blancas, á nuestras amiguitas que así lo merezcan, ya sea por sus gracias ó por sus virtudes. Nuestro entusiasmo brota ardiente al contemplar unos ojos negros ó azules, color de no me olvides; nuestro espíritu se recrea admirando las formas esculturales y nuestra retina se impresiona agradablemente, viendo los colores de los trajes bañados en un océano de luz.

Nuestra fantasía vaga de casa en casa á eso de las ocho de la noche y vemos á Soledad, á Clarita, á Amelia, á Enriqueta, á todas estas esbeltas figuritas vestidas de baile, ante el espejo de su Boudoir, pidiéndole á este amigo confidente de sus gracias, su última opinión, su último juicio! Sus vocesitas claras y llenas de juventud llegan á nuestros oídos: ¿si estaremos verdaderamente bellas?, le preguntan, y el espejo, admirador mudo de sus lindas personitas, por única respuesta, las besa en los ojos, las besa en los labios.

Ahora hagamos crónica de las bellas del último baile.

Oís aquellas notas de la Habanera de la Carmen de Bizet

cómo arrullan! como han vuelto loco de amor al pobre Don José. Entre aplausos y coquetorías las cantaba aquella Carmén que se hacía amar de todos, esto mismo le sucede á la más salerosa de las morenas de esta tierra de María Santísima, á Soledad Uribe. Es la hermosa soberana de nuestros corazones.

Ahora es la dulce Mignón, quien, con su nostálgica canción, evoca los recuerdos de su hogar distante, de su cielo siempre azul, de su cielo de Italia, de su tierra, donde los limoneros y los naranjos florecen todo el año, quién es, diréis, la que así nos hace recordar la ingenuidad de aquella alma virgen que se llamaba Mignón, es Clara Daum, la representante de la heroína de la ópera de Ambroise Thomas.

Dos princesitas, Flora y Chabelita Montealegre, ausentes por largo tiempo de nuestros salones, han vuelto como las golondrinas de Becquer, llenas de vida y hermosura. Salud, Princesas!

Jolie quand elle est gaie, adorable quand elle est melancholique, debiera llevar en su escudo de armas Amalita Dent.

Ingenua y pura como las castellanas de la España de Carlos V., es María Teresa González.

Sofía Chacón tiene *les plus beau yeux du monde*, su hermana Angela es tímida como blanca violeta.

Enriqueta Rodríguez y Angélica Barreto, tienen el gusto de tragear muy bien, sus vestidos pueden llevar la firma de Worth.

Alta, esbelta, elegante y delicada como una Liedé Heine, Ida Prestinary es una rubia soberbia, de blancura de gardenia.

María Esquivel, es un mármol habitado por una estrella según la feliz exclamación del poeta.

Watteau, el pintor por excelencia de la belleza femenina, hubiera tomado para sus modelos, á Rosita y á Paulina Granados.

María Antonia Jiménez y María Teresa Montealegre, son dos rosas blancas que atraen por el suave aroma de sus albos pétalos.

Nuestro lápiz sería injusto si dejara de nombrar á la estimable señora Orozco de Parraga, y á las distinguidas señoras Angulo de Fernández y de Arguedas.

Nuestras felicitaciones á los jóvenes del Comité, por habernos proporcionado unas horas tan agradables.

JAJAJIT.

EL BAILE

Nada más hermoso, nada más grato en esta vida loca de engaños y mentiras, que ese ardiente entusiasmo que brota de las jóvenes almas, de las almas que ya pierden el triunfo de la adolescencia inolvidable y que entran, intocadas por la realidad, siempre espantosa, en los rudos combates de la vida. Edad de venturas, en la cual el sueño eclipsa todas las miserias mundanas, y las vibraciones del placer soñado son siempre la música que vaga con dulce caricia en el santuario de los espíritus. Es entonces cuando las fuerzas del hombre se agigantan por el vuelo indomable de la fantasía, y cuando el mundo es una quimera alagadora. Jóvenes que piensan en la vida, y q' tan pronto los vemos tendidos sobre las líneas del libro de estudio, como acometiendo la aventura de organizar un baile, para andar después, de boca en boca, en el ala voladora del aplauso. Allá va, pues, el aplauso sincero á los jóvenes Isaac Zúñiga Montúfar, Julio y Enrique Esquivel, quienes supieron coronar el baile con éxito magnífico.

El baile? . . . el baile estuvo lindísimo. Allí se dieron cita los capullos de rosa y los pedacitos de estrella. Este pobre cronista, eterno perseguidor del ideal, enamorado del palio azul y del perfume enloquecedor, se transportó, en la potente ala quimérica, al país celeste de las hadas. Olor de rosas frescas perfuman el ambiente. La curva de quince años, el labio puro y la pupila centelleante y sin fulgores de malicia, nos tienen como encarcelados en la corola de un clavel. Qué bien se está así! No hay peligro de que nos hieran las espigas de ese rosa que los poetas llaman amor. Saldremos del escondrijo cuando alguna mariposuela blanca se apiade de nosotros y quiera, bondadosa, prestar nos sus alas impalpables.

Mañana, cuando venga el colibrí á libar su copa á esta cantina de pétalos, repleta de licor rico, lo haré mi confidente. Le diré que en el baile no estuvo mi novia, pero que allí vi ojos como los de ellas, que me hicieron recordarla toda la noche. A una le robé el rojo de sus labios, á otra la gracia, á otra la cabellera ó la blancura de su tez para imaginarmela, triunfadora, reinando, en medio de tantas venusinas diosas.

La vida es sueño, exclamamos con Calderón, cuando la casa del escritor Argüello Mora, fué quedándose dormida cuando el alba nos puso en la mano el gabán, la chistera y el bastón. Y nos despedimos de una primorosa señorita Castro, hermana de nuestro apreciable Manuel, y seguimos poco á poco extendiendo la mano á las señoritas Blen, Audrein, Castro, Echeverría, Calvo, Sáenz. . . . A Petí besamos los pies.

Qué bien se está en la corola de las flores!

DON JUAN 89.

EL BAILE DE HEREDIA

Por dos motivos goza Heredia de buena fama: por la excelencia de su café y por la belleza y gracia adorables de sus mujeres. El Director de este diario nos cuenta primores de la fiesta del domingo. Dice que aun guardan sus ojos la imagen grata de tantas y tan lindas criaturas, y sus oídos las notas desvanecidas ya de aquella música á cuyos acordes danzaban las dichas parejas. El anfitrión era el Doctor Trejos, el simpático y popular don Polo; el pretexto de la fiesta: su regreso al hogar después de tantos meses de triste confinamiento.

Pocas gentes hay en Costa Rica tan finas y amables como el doctor Trejos y su señora; pocas niñas tan lindas como Lola, Delia y Talía, sus encantadoras hijas. Al lado de esa seductora trinidad derrochaba su gracia Cristina Segreda, cuyo *sprit séducé*, cuya belleza cautiva. En España la reina es Cristina; en Heredia Cristina es la reina.

María Josefa Rodríguez es una criatura deliciosa: á nadie le sienta tan bien la palabra *corrónca* como á ella.

Adelina Quesada le dió timbre á la fiesta con su presencia: qué ojos, qué boca! De ella puede decirse lo que los españoles dicen cuando llevan á lo superlativo su elogio: *tiene ángel*.

También estaba allí Luisa González. Qué bien sentaría sobre sus hombros un manto imperial! ¡Con cuánto gusto seríamos súbditos de esa soberana!

A qué seguir enumerando. Las damas cuyos nombres omitimos valen lo mismo que las ya nombradas: la belleza y la gracia son cualidades indispensables en la mujer herediana: Heredia para nosotros es lo que Sevilla para los españoles, un jardín delicado don-

de los ojos se regalan y los corazones se atormentan.

Nota final.—Fué muy aplaudido un brindis en el cual se recordó á los infortunados caballeros que, fuera de la patria, gimen por su adorado suelo. ¡Con cuánto cariño se habló del Doctor Flores y de sus compañeros! ¡Con cuánto gusto oímos los elogios que se les dedicaban y los votos que por su pronto regreso allí se hicieron!

T. C.

GACETILLAS

SANTORAL

—OCTUBRE, 31 DIAS—

290—75

Martes 17.—Santos Víctor, Alejandro y Masiano mrs., Erón ob. mr. y Santas Edivigis, duquesa de Polonia y Mameltamr.

Lindos cuadros

De verdadera novedad son los cuadros que tiene en venta, muy baratos, la Librería de Pujol y Cía. Nada hay mejor para un regalo ó para adorno de una sala. Recomendamos á los amantes de la belleza que por sus propios ojos se convenzan de la justicia de elogio.

L' Eco d' Italia

Tal es el nombre de un nuevo periódico, escrito en italiano, que ha visto la luz en esta ciudad y cuyo fundador y Redactor responsable es el señor Vittorio Cotta; dicho periódico es órgano de la colonia italiana residente en Costa Rica. Saludamos al nuevo colega y al mismo tiempo le deseamos larga vida.

Zarzuela

Por haber seguido indispueta la tiple, no pudo tampoco estrenarse el domingo la Compañía Luque. Probablemente hoy ó el jueves dará su primera función en el Variedades. Ojalá que la simpática artista mejore pronto.

Falta

Entre la calle 15 Sur y la 10ª Avenida hay un poste de la Luz Eléctrica que le falta bomba de vidrio, cosa que constituye algún perjuicio para los vecinos.

Acera

En la calle del Panteón existe una gran parte de la acera en pésimo estado, de tal modo que los transeuntes, cuando

lleva, se mojan hasta las rodillas.

La temperatura

se ha puesto insoportable: hace un calor que teme uno, el día menos pensado, carbonizarse ó derretirse como candelita de sebo.

—Qué me aconsejas para refrescar?

—Nada más sencillo: bébete unas cervezas ó kolas Malek y quedarás tan fresquito como puesto en refrigerador.

Señor!

acabo de llegar á esta simpática tierra, y por lo mismo, no sé dónde pudiera uno afeitarse que fuera lugar decente, por barberos artistas que lo dejen á uno tan guapo, que no haya señorita que resista á nuestra presencia.

—Pues señor, todo eso lo puede conseguir yendo á la Barbería de "Los Tres Amigos" de don Federico Carrasquilla.

El número 100

de la importante revista *Das Ahkittas*, trae la sensacional noticia de haberse descubierto el microbio que genera el amor: se asemeja muchísimo al que origina la urticaria y puede ser transmitida aun por una simple mirada. Es indudable que este descubrimiento va á causar una verdadera revolución erótica.

Traslado á los tenorios.

Tarjeta

Ninfa Delmar

saluda al señor Director de El Tiempo y le ruega se sirva reservarle un lugar en el número de mañana de su interesante diario para una revista del baile celebrado anoche en la casa de don Manuel Argüello Mora, que tiene en preparación.

San José, octubre 16 de 1899.

NOTICIAS por CABLE

Buenos Aires, 11.—El Boletín de la Asunción dice que durante las últimas 24 horas hubo 3 muertos de plaga bubónica. El Gobierno de Montevideo presentará hoy al Senado un proyecto que restablezca la legación del Uruguay en Washington. José Barte y Orcoñez, presidente del senado, será probablemente nombrado Ministro en Buenos Aires. El Gobierno de la Gran Bretaña ha contratado aquí 5 vapores para llevar al África del Sur caballos, mulas y trigo que han sido comprados á la Argentina para el ejército británico.

London 10.—El presidente Stern del Estado Libre ha dado una proclama que dice:

"Nuestra hermana del Transvaal está para ser atacada por un enemigo nada escrupuloso, que desde hace mucho tiempo buscaba un pretexto para aniquilar á los africanos. Nuestra gente está ligada al Transvaal no sólo por deber, sino por un tratado formal: así pues, la declaró solemnemente en presencia del Todo Poderoso que este país se ha visto obligado á resistir á un enemigo poderoso, por la injusticia de que ha sido víctima.

LA REFORMA

Acaba de recibir un gran surtido de mercaderías. *Salchichones de Vich*. —Cognac, Vinos— Garbanzos, algaratas y otros muchos artículos.

EN la Lavandería de Sombrosos de Manuel Roldán se vende un Banco de palanca Calle de la Pólvora, 30 varas al Sur de la Doloresa. San José.

PAN, señores, PAN!!!

En buenas condiciones ofrece el infrascrito á los panaderos un local con accesorios regulares para el negocio de la panadería. Se advierte que aquí no tendrán competencia.

JOSÉ CHACÓN B.

Santo Domingo, 14 de octubre de 1899.

LEIVA & MORA

COMERCIANTE IMPORTADORES

Sucesores de la antigua casa de don J. Alfaro F., han recibido una completa y variada fructura de mercaderías de los E. E. U. U. y Europa.—Es de alabarse el gusto exquisito que tienen estos señores para pedir los artículos mejores, completamente modernos y de un gusto delicado. No hay cosa que uno necesite, aún aquellas personas de gusto refinadísimo, que no encuentre donde LEIVA y MORA.

En el mismo local de la tienda tienen un cuarto con frente á la Calle 20, muy á propósito para oficinas ó para un negocio pequeño, con la ventaja de dar servicio interior, EL QUE SE ALQUILA.

LOS TRES AMIGOS

Tengo el honor de ofrecer al público culto de esta capital la Barbería que lleva este nombre muy conocida de antemano y que ha pasado á ser de la propiedad del infrascrito hace algunos días.

He introducido en ella notables mejoras y están á disposición de sus favorecedores: seis barberos hábiles de los más renombrados con la inapreciable garantía de su buena educación; instrumentos y aceites de lo más fino; apartados *gratis* para los que se abonen á ella; luz eléctrica con profusión. Además, se trabaja, sin interrupción, después de las seis de la mañana, hasta las diez de la noche, con excepción de los domingos y días festivos desde las 3 p. m. en las noches en que no haya teatro, baile ó función alguna, pues en este caso permanecerá abierto.

Se encuentra situada en la Avenida 6ª, y en los bajos del Hotel Internacional.

¡Acuñad á ella que es una ganga!

FEDERICO CARRASQUILLA

SE VENDEN

1.500 adobes de muy buena clase.

Informará el Director de este diario.

- A V I S O -

Durante mi corta ausencia del país queda con mi poder generalísimo el señor Licenciado don Ricardo Jiménez Oreanuno.

LUIS ANDERSON.

San José, 10 de octubre de 1899.

ORO - MERCURIO - COBRE

Esta Compañía hace exámenes de minerales, gratis: compra y vende minas: adelanta fondos á descubridores de minas en condiciones ventajosas. Muestras pueden mandarse por correo.

San José, Apartado 380.—Oficina: 7ª Avenida, N° 176.—

BOSTON & CENTRAL AMERICA
Mines & Development Co

Dr. B. Marichal M.

CIRUJANO-DENTISTA

OFICINA: 15 varas al Norte de la Imprenta Nacional, dos casas antes de llegar á la del Presbítero Santiago Zúñiga.

Horas de consulta: de 7 á 10 a. m. y de 12 á 4 p. m.

—Trabajos garantizados.—Precios reducidos—

OFICINA propia para médicos ó abogados, es la que ocupó el Doctor Calnek, frente al Parque Central, y que hoy se alquila.—Entenderse con Painter Brother's.

ALQUILO ó VENDO

una casa para comercio; es de hacerse rico en dos años; situada en la esquina que hace la Calle 24 y la Avenida 8ª á 100 metros al Oeste de la portada de la Soledad.

Para informes dirigirse á.

FÉLIX LÓPEZ

PUROS SALVADOREÑOS

Guillermo Pradilla, tiene de venta pacas de 12,000 puros á precio sin competencia de los de dar á 3 por 5 cts.

GRAN BARATILLO

EN LA

Ferretería Americana

De las Sigüientes Mercaderías:

Palas (Spear & Jackson) varios tamaños á \$ 2.00 c/u.
Cuchillos varias clases y tamaños desde \$ 1.00 hasta \$ 2.25 c/u.
Cuchillos (Collins) á \$ 2.25 c/u.
Hachas varias formas desde \$ 2.00 hasta \$ 3.00 c/u.
Jaquimones á 75 cts. c/u.
Fuetes para cocheros á \$ 2.00 y \$ 2.50 c/u.
Colas para fuetes á 50 c. c/u.
Chillillos á \$ 1.00 y á \$ 1.50 c/u.
Ahulado para mesa, varios dibujos, (doble ancho) á 75 c. vara.
Tijeras de todos tamaños desde 30 cts. hasta \$ 1.25.

Papel de lija á 10 cts. doc.
Lápices carpintero (buena clase) 25 cts. cada docena.
Palanganas de lata á 30, 40 50 cts. c/u.
Cafeteras de hierro á \$ 1.00 \$ 1.25 y \$ 1.50.
Medidas para granos.
Decilitros á 20 cts. Doble decilitros á 35.
Litros á 60 cts. Doble litros 85 cts. c/u.
Embudos de lata á 10, 15 y 20 cts. c/u.
Correas anchas para cintura á 50 cts. c/u.
Mantillones á \$ 2.00

Loza

Azucareras á 40 y 50 c. c/u.
Teteras á 50 y 75 cts. c/u.

Mantequilleras á 50 cts c/u.
Tasas finas pº café á 30 c. c/u.

Papel Tapiz

Más de 400 dibujos donde escoger desde 20 cts. pieza hasta \$ 250.

AVISOS ECONÓMICOS

En esta sección se publican avisos á precios módicos.

PLATERÍA de Rafael París.—Frente al Mercado.

ESCUELA de COMERCIO de David Hine, para niños y adultos.—7ª Avenida, E., número 43.—San José.

MANUEL COTO FERNANDEZ, Pasante de Abogado y Notario.—Calle 21, N. número 267, casa de don Rafael Cañas.

VENDO un terrenito á 150 varas al Norte de la Estación del Pacífico que mide 32 varas de frente por 80 de fondo; informes en "La Tropical" Calle 20, Sur, número 400.

PERSONA competente se hace cargo de copiar música á precios moderados. Se informará en la oficina de "El Tiempo".

ESPERANZA de Siboni.—Alquila piezas con servicio interior.—Calle 18, N., n° 341.

UVAS! UVAS!—En la Fábrica de ataúdes de Pedro Suñol, Calle 19, Sur, número 251, tiene de venta sarmientos de su parra á \$ 1.00 y por docena á \$ 9.00. Aprovechese la ocasión, ahora que es el tiempo de sembrar sarmientos.

VENDO ó alquilo una casa de habitación, con ó sin muebles.—Felipe Sancho.—Cartago.—

R. ROMANI y Cº.—Gran surtido de abarrotes.—Avenida Central, O., n° 301.

SE vende una máquina de coser "Singer" reformada y nueva. Informes en la oficina de este periódico.

POR \$ 50.00, á 100 varas del Parque, se alquila una casa amueblada.—Informará don Félix Mata Valle.—Cartago.

LA Nevería de Guillermo Zamora.—Calle de la Estación, frente á la Cárcel de mujeres.—Heredia.

GERARDO CASTRO.—Abogado y Notario. Oficina frente á la Estadística.

AVISO
Se vende un lote de ganado excelente para cría.
En esta oficina se informará.

A LOS BENEFICIADORES DE CAFÉ

En la hacienda "La Pitahaya", del Dr. don Juan J. Flores, barrio de San Antonio, vendo de 800 á 1.000 fanegas de café en fruta y arriendo un beneficio completo para dicho producto, compuesto de las mejores maquinarias conocidas y movido con fuerza de vapor.

Heredia, 7 de octubre de 1899.

JOSE GREGORIO TREJOS

SE NECESITAN

CUATRO PUREROS que quieran trabajar en Cartago ó en la estación de Las Pavas. Se pagará á \$ 7.00 el mil. Informes en la oficina de "El Tiempo".

AVISO

A mis amigos y demás personas hago saber que no responde mi madre ni yo por ninguna cuenta que en nuestro nombre pida Antonio Aguilar, mi hermano.

RAMON AGUILAR LOPEZ

Alajuela, 9 de octubre de 1899.

EN SARAPIQUI

Se vende una finca de 141 manzanas de caña, café, potrero y montes y además casa y trapiche. El que la desee puede entenderse en San José con el Notario don F. Montero Barrantes.

HOTEL Y RESTAURANT D'ITALIA

Aviso á mis clientes y al público en general, que he abierto un nuevo Hotel, en donde se servirán almuerzos, comidas y cenas á todas horas.

Tengo también cuartos y departamentos para familias; recibo pensionistas, Todo á precios reducidos.

Alfredo Aliberti B.

Avenida Central, lado Sur del Mercado, al lado de la Botica de "La Violeta".

AVISO

Doy en alquilar una casa grande situada en la 7ª Avenida n° 172.
Ramón Royo.

Fuera de la LIGA de panaderos

Se ha establecido una nueva panadería, la que ofrece dar el pan, galleta y demás artículos referentes á la Empresa al mismo precio y vendaje que los de la liga, de calidad muy aceptable prometiendo tener el artículo fresco á toda hora del día y colocarlo en las casas en las primeras horas de la mañana para que sirva en el café de desayuno.

El establecimiento lleva por nombre "LA LIBERTAD", y está situado en la casa de don Guillermo Coronado, frente al Mercado.

Tip. de Senaro Valverde.

Arrendatario, Tacio Castro